

Sunnites ou Wahabias

De nos jours, ce qui est inquiétant, nous assistons à une prolifération de religions, chacune se réclamant être la plus proche de DIEU. Cette situation tend à dérouter les "sans religion" qui s'appêtent à faire leur choix.

Souvent on se trouve dans une situation embarrassante car on ignore le fond des religions.

Certaines sont soeurs d'une même grande famille mais se rejettent tout de même- Au nombre de celles-ci, on a le Christianisme avec les Catholiques et les Protestants, l'Islam avec les

Musulmans Chiites et les Musulmans Sunnites.

Le voile étant lancé, il faut nécessairement le lever pour voir plus clair. Aujourd'hui notre choix est allé du côté des sunnites.

A cet effet nous avons rencontré un adepte de cette religion en la personne d'El Haj Souleymane OUEDRAOGO Technicien de l'ASECNA, il est le Commandant de l'Aéroport de OUAGADOUGOU.

El Hadj Souleymane OUEDRAOGO est le Président Nationale du Mouvement Sunnite de HAUTE-VOLTA qui a été reconnu officiellement par les autorités Voltaïques en Décembre 1973.

Il a bien voulu satisfaire notre curiosité en répondant aux questions que nous lui avons posées dans le cadre de sa religion.

L'OBSERVATEUR: Quelle est l'origine de la religion Sunnite ?

EL HADJ Souleymane OUEDRAOGO

L'origine du mot sunnite remonte à une date assez lointaine. Selon le dictionnaire, le mot sunnite désigne les musulmans orthodoxes.

Il vient du mot sunna qui veut dire la tradition de Mohamed, le chemin tracé par le Prophète Mohamed. Un Sunnite est alors un adepte de la sunna.

Qui parle de religion, parle d'authenticité, de conformité- la Sunna est ce qui est conforme à l'Islam parce qu'elle est le chemin tracé par le Prophète, Mohamed lui même.

L'OBS. Mais comment est-on arrivé à l'appellation "WAHABIA" pour qualifier les adeptes de la sunna ?

EL HADJ S.O. : Comme il a été mentionné plus haut, la sunna existe depuis le temps de Mohamed, mais au fil des siècles elle a subi certaines déformations. Ainsi ce chemin tracé par le Prophète a été dévié par certains ratés par leurs mauvaises pratiques. Par exemple à l'époque on a remarqué que certaines personnes se rendaient sur des tombes pour demander les bénédictions des ancêtres, chose que le prophète ne tolère pas. Il existe plusieurs cas que nous n'évoquons pas ici; mais sachez seulement que le vrai chemin a été entaché.

Face à cette situation, un homme du nom de Mohamed Ibn Abdoul Wahhab, un intellectuel du siècle qui, à 13 ans, est devenu un Imam de sa région, va entreprendre la mission de redresser

RELIGION

l'Islam pour lui donner toute son authenticité du temps du prophète Mohamed.

Dans sa lourde tâche, il aura le concours de Mohamed Ben SAOUD Ben Abdramane qui lui apportera une armée pour la conquête.

A l'issue de leur victoire, le pouvoir a été confié à Mohamed Ben SAOUD Ben Abdramane qui donna d'ailleurs son nom au royaume actuel d'ARABIE SAOUDITE.

A partir de cette époque, tous ceux qui voulaient se conformer à la sunna étaient appelés adeptes du fils de Wahab ou tout simplement Wahabia. En un mot, il faut dire que la sunna a été régénérée à partir de Abdoul Ben Wahab et c'est ainsi qu'on a pris l'habitude d'appeler le royaume d'ARABIE SAOUDITE le royaume Wahabite.

L'OBS: A quel niveau se situe la différence entre les deux religions soeurs: Chiite et sunnite ?

EL HADJ S.O.

La sunna est la seule orthodoxie musulmane - le dictionnaire français l'atteste - ; c'est elle qui est conforme à ce que le prophète a dit. La différence entre la sunna et le chiisme est assez fondamental. C'est comme chez les Catholiques et les Protestants.

Vous allez comprendre pourquoi.

A la mort du prophète, son intime ami le Calife Abû Bakr qui a subi de multiples souffrances en même temps que lui, lui succéda. Cette succession d'Abû Bakr au Califat était illégale pour les chiites qui trouvent que le Califat revenait aux descendants propres du prophète. Nous savons par ailleurs que cette succession est la volonté du prophète car avant sa mort, lors de son dernier pèlerinage il a demandé à ce Abû Bakr de diriger la prière. Un autre fait, à la veille de sa mort lorsque couché ne pouvant plus diriger la prière, il a chargé Abû Bakr de le faire à sa place.

Le règne d'Abû fut de courte durée, il fut succédé par Oumar.

Signalons que ces deux Califes étaient beaux-parents au prophète qui a épousé leurs filles. Après Oumar ce fut le tour de Ousmane, un gendre du prophète puis viendra Ali.

Ces quatre grands Califes ont régné pendant 40 ans.

L'OBS: Quel est le sens du voile qui recouvre le visage des femmes Wahabia et pourquoi seules les femmes le portent ? Le voile n'est-il pas une coutume Arabe importée dans nos pays ? Si oui d'où est-il venu ?

EL HADJ S.O. L'Islam authentique est ce que nous avons du coran. Dans ce Coran, à plusieurs endroits, DIEU a recommandé le voile pour la femme. S'adressant aux femmes il a dit: (verset du Coran) "Ne sortez plus comme du temps de l'ignorance".

Sachez que le voile n'existait pas chez les arabes avant l'avènement de l'Islam, c'est une

prescription divine qu'ils mettent en valeur comme tous les autres sunnites du monde entier.

L'OBS: Même si cela est une prescription Divine on est tenté de chercher à comprendre le sens profond de ce maquillage qui concerne uniquement les femmes sunnites. N'est-ce pas ?

(M.OUEDRAOGO a bien voulu lever le voile - c'est le cas de le dire en nous donnant certaines explications).

"La femme est un bijou précieux qui attire et fait beaucoup rêver".

Ses parties intimes peuvent être l'objet d'une tentation pour l'homme. Alors pour préserver les hommes qui pourraient commettre une gaffe sur la femme ou la fille d'autrui, il a été recommandé à la femme de se couvrir tout le corps.

Le voile n'a pas de couleur, mais seulement on doit éviter de porter des habits flamboyants ou trop fins qui moulent le corps et font ressortir les parties saillantes d'une femme."



La femme Wahabia se reconnaît facilement par son voile et son habit sombre ; et les hommes ?

A-t-on seulement pensé à des accidents avec ce voile qui cache même le visage, mais hélas la réponse est non.

Selon M.OUEDRAOGO, ces femmes voient mieux que quiconque, et il a même proposé de donner le voile de visage de sa femme pour constat et confirmation. Il poursuit... "que la femme n'est pas obligée de sortir à tout moment. Ses sorties doivent avoir des raisons impérieuses.

L'homme qui est le chef de famille doit se charger de faire les courses pour la famille.

La femme est maîtresse de maison elle doit s'occuper de l'éducation des enfants à la Maison. Si elle exerce un métier, ce doit être dans un milieu uniquement de femmes".

L'OBS: Comment se fait le mariage en milieu "WAHABIA", un non "WAHABIA" peut-il épouser une fille "WAHABIA" ?

EL HADJ S.O. "La réponse est non et oui. Pourquoi non et pourquoi oui ?

Le mariage entre une fille sunnite et un homme chiite n'est pas recommandé parce que lorsque

RELIGION

La fille sera chez son mari elle sera obligée d'abandonner la sunna pour le chiisme. Cela se fera parce que d'habitude c'est l'homme qui est le directeur de la famille et c'est lui qui commande. Cependant si le mariage entre fille sunnite et homme chiite n'est pas possible celui entre fille chiite et homme sunnite est bien possible. Parce que le mari étant le directeur de la famille la femme pourra bien se conformer".

En fait EL HADJ votre attitude vise donc à ne pas perdre des adeptes mais plutôt à en gagner si possible.

Soit ! Mais, comment peut-on choisir une fille qui est emmitouflée de la tête aux pieds puis-
qu'en principe on ne peut pas la voir ?

EL HAJD S.O. : Eh bien le problème ne se pose pas puisque le mariage se fait entre sunnites.

Par personnes interposées, on choisit sa femme qui est soit une fille qu'on a vue dès son enfance, soit une fille dont on a entendu parler.

Le jeune homme qui n'est pas tenu de voir le corps de sa future femme avant les cérémonies, reçoit des informations sur l'état physique de celle-ci par l'intermédiaire de ses beaux-parents.

Si elle a des blessures ou toutes autres marques sur son corps, la belle famille informe le jeune homme.

La jeune fille qui a le droit de voir au moins son prétendant a aussi le droit de refuser ce dernier s'il ne lui plaît pas.

Et la dot EL HAJD ?

Concernant la dot, elle doit être modeste et portée surtout à la connaissance de la jeune fille car cette somme lui revient d'office.

Le mariage lui-même est célébré à la mosquée le plus simplement possible à une date convenue.

A l'issue de la célébration, il n'y a pas d'argent à distribuer aux marabouts ni aux griots.

L'OBS : Lors des pèlerinages à la MECQUE quel est le groupe qui dirige les prières, celui des chiites ou des sunnites?

EL HAJD S.O. : "Sans aucun détour, sans hésitation je vous dirai et ça tout le monde le sait, il n'y a que la sunna en ARABIE SAOUDITE qui dirige les prières.

Les Imams de toutes les mosquées sont des sunnites, à cet effet j'invite tous ceux qui vont à la Mecque à regarder et à poser des questions pour nous donner confirmation à leur retour."

L'OBS : Comment se fait l'adhésion au groupement, on dit que les nouveaux venus reçoivent une certaine somme d'argent de la part des anciens ?

(éclat de rire de notre invité)
En réalité pour devenir sunnite il n'y a rien de plus facile.

Il n'existe pas de cérémonial particulier, il suffit seulement d'accepter de pratiquer l'Islam comme l'a tracé le prophète.

Chrétiens ou Musulmans non pratiquants ou simples laïcs peuvent devenir sunnites sans protocole.

L'OBS : On reconnaît facilement la femme sunnite par le voile et l'habit sombre, mais comment reconnaît-on un homme sunnite ? A sa barbe ? ou à la position des bras pendant la prière comme le disent les gens ?

EL HADJ S.O. : En effet la barbe et la position des bras sont certains signes extérieurs qui caractérisent le sunnite, mais ce n'est pas tout. Le sunnite doit se démarquer du charlatanisme, de la magie ou toutes autres formes d'escroquerie. La barbe, la position des bras sont des recommandations du prophète. Il a dit aux hommes d'épargner leur barbe pour se différencier des femmes. Quant à la position des bras, le prophète a vu l'ange Gabriel croiser les ailes lorsque ce dernier lui a apporté la prière du ciel.

Je vous remercie.

Interview réalisée par ZAKARIA YEYE